
 

APP-20110511 

ASSEMBLEE PROFESSORALE 
Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Mercredi 11 mai 2011 

10 h 30, PSL-408 
 
 
Membres présents : 
 
Mansour Assouyat 
Ginette Bégin 
Luc Bégin 
Samira Belyazid 
René Blais 
François Boudreau 
Anne Charron 
France Chassé 
Rinette Côté 
Jacques Paul Couturier 
 

 
Martin Dubé 
Sylvain Fiset 
Pierrette Fortin 
Luc Frenette 
Amel Kaouche 
Janet Kennedy 
Nicole Lang 
Marie-Élaine Lebel 
Guy Lefrançois 
Robert J. Levesque 
 

 
Yves G. Levesque 
France L. Marquis 
Yves Martin 
Denis G. Millas 
Blanca Navarro Pardiñas 
Élie Ndoki Ngulu 
Kirsten Rahn 
Luc Vigneault 
Yves Volpé 
Jing Hui Zhu

 
Membres excusés : 
 
Marc Basque 
Suzie Durocher-Hendricks 
Renée Guimond Plourde 
 
Invité : 
 
Paul Albert, vice-recteur 

1 Ouverture 

Le doyen des Études du campus d’Edmundston (DDÉ), Jacques Paul Couturier, appelle 
l’Assemblée à l’ordre à 10 h  30 et souhaite la bienvenue.   
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2 Adoption de l'ordre du jour 

R01-APP-20110511 

Il est proposé par Yves Martin, appuyé par France L. Marquis, 

« que l'ordre du jour soit adopté tel que circulé ». 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3 Adoption du procès-verbal APP-20100901  

R02-APP-20110511 

Il est proposé par Rinette Côté, appuyé par Nicole Lang, 

« que le procès-verbal  APP-20100901 soit adopté tel que circulé ». 

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE  

4 Affaires découlant du procès-verbal APP-20100901 

Sans objet.  

5 Information 

Le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, mentionne que la collation des grades aura 
lieu le 14 mai. Il félicite les professeures et professeurs pour leur participation assidue à 
cette activité. Il invite les membres de l’assemblée à s’inscrire au Colloque d’appui à la 
réussite qui se tiendra les 30 et 31 mai à la fois au campus de Moncton et aux campus 
d’Edmundston et de Shippagan. Il rappelle que la journée d’accueil et d’inscription aura 
lieu le 31 août et les tests de classement suivront les 1er et 2 septembre alors que le début 
des cours du semestre d’automne se fera le 6 septembre. 

6 Bilan des activités du doyen des Études, 2010-2011 
Le doyen des Études souligne les faits saillants de l’année 2010-2011 soit l’ouverture du 
Centre de services académiques (CSA), l’ouverture de la Bibliothèque Rhéa-Larose, 
l’augmentation des activités du programme d’appui à la réussite, le nouveau programme 
de science infirmière et le nouveau régime de formation linguistique.  
 
Il remercie les chefs de secteur Luc Frenette et France L. Marquis qui ont accepté un 
nouveau mandat. Il souligne l’arrivée de Janet Kennedy comme chef du secteur Arts et 
lettres et remercie Blanca Navarro Pardiñas pour le travail accompli. 
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Parmi les activités à l’interne, le doyen des Études souligne sa participation à divers 
comités dont un nouveau comité sur le développement de la Faculté de foresterie. À 
l’externe, le doyen des Études a participé activement à la Table de concertation sur 
l’éducation postsecondaire du Nord-Ouest, au Centre de ressources pour nouveaux 
arrivants au Nord-Ouest et au Comité d’utilisation des espaces communs UMCE-
CCNBCE. Au sein du réseau, il a siégé au comité ad hoc du Sénat académique sur la 
viabilité des programmes et son impact sur l’avenir de l’Université. 

Paul Albert se joint à la réunion à 10 h 55. 

Le doyen des Études passe en revue les grands thèmes qui ont marqué l’année soit le 
programme d’appui à la réussite des études, le développement de la programmation, 
l’implantation du CSA, le recrutement, la cohabitation UMCE-CCNBE, la 
reconfiguration des programmes et le plan d’action pour transformer l’éducation 
postsecondaire. 
 
Le dossier de la réussite des études a été marqué par le renforcement des activités 
notamment au Centre d’aide en français et au Centre d’aide en anglais et dans le 
programme de mentorat. Au niveau du développement de la programmation, il souligne 
une demande d’offre pour un diplôme en administration des affaires (DAA), le maintien 
de la cinquième année en éducation et l’exploration d’occasions en matière de 
programmes articulés en biotechnologies, en formation à l’enseignement des métiers et 
technologie, en science policière et en science infirmière. L’implantation du CSA a 
occasionné des modifications aux tâches du personnel affecté à ce service. Le doyen des 
Études fera parvenir, en début du semestre d’automne, les responsabilités des personnes 
travaillant au CSA. Le doyen des Études a présidé le comité de recrutement, qui a 
développé de nouveaux outils, mis en place de nouvelles formes de communication et 
planifié de nouvelles initiatives touchant les autochtones, la foresterie, les garçons et le 
Québec. Le plan triennal de recrutement de l’université et du campus peut être consulté 
au CSA. Blanca Navarro Pardiñas demande que la brochure de promotion du campus soit 
distribuée dans les « publi-sacs » distribués au Témiscouata. Le doyen des Études 
confirme la pertinence d’une telle initiative. La cohabitation UMCE-CCNBCE a permis 
la mise en oeuvre d’un comité d’utilisation des espaces communs. Ces espaces sont la 
bibliothèque, la librairie, les services aux étudiants, les locaux des associations 
étudiantes, la cafétéria, la salle multifonctionnelle et l’esplanade (cour intérieure). Un 
comité consultatif de la bibliothèque a été formé. France Chassé et Sylvain Fiset y siègent 
à titre de représentants des professeures et professeurs de notre campus. La librairie sera 
gérée par l’UMCE. Les services étudiants sont spécifiques à chaque établissement. Un 
comité consultatif de la cafétéria a été mis sur pied. Le vice-recteur, Paul Albert, 
mentionne que la cohabitation représente des défis mais il souligne qu’elle constitue une 
occasion d’opportunités tout en conservant notre identité universitaire. La reconfiguration 
des programmes se poursuit. Une trentaine de programmes ont terminé l’exercice. Il reste 
92 programmes à reconfigurer pour le 1er juillet 2011. Le plan d’action pour transformer 
l’éducation postsecondaire a permis l’ajout d’un portail provincial pour faciliter le 
transfert de crédits ainsi que la création d’un service d’appui à la mobilité 
interinstitutionnelle. 
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7 Objectifs du doyen des Études, 2011-2012 
 
Le doyen des Études souligne ses priorités pour l’année 2011-2012 soit le diplôme en 
administration des affaires (DAA), l’organisation des secteurs académiques, la relance 
des activités de perfectionnement pédagogique, la mise en place du cadre de la 
cohabitation avec le CCNBCE et le recrutement étudiant. 

8 Questions diverses 

Le vice-recteur, Paul Albert, profite de l’occasion pour souligner le travail accompli par 
le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, et la doyenne adjointe, Pierrette Fortin. Il 
souligne le rôle important joué par le directeur des Services administratifs, Michel 
Nadeau, et l’ensemble de l’équipe de direction dans le projet de cohabitation UMCE-
CCNBE. En terminant, il remercie l’ensemble des professeures et professeurs. 

9 Date et lieu de la prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 30 août 2011.  

10 Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 12 h 20.  

Compte rendu rédigé par Guy Lefrançois, secrétaire 

contresigné par Jacques Paul Couturier, doyen des Études 


